

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 14 de agosto de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Falla acuerdo UAEM-sector privado

Nacional: Se logran los primeros acuerdos entre la SEP y el movimiento de aspirantes

Internacional: Estudiantes chilenos toman planteles; reiteran exigencia de educación gratuita y de calidad

SALUD

Estatal: Aumentan en un 302 por ciento los casos de dengue

Nacional: Mujeres capitalinas ya fuman y beben al tú por tú con hombres

Internacional: Dengue hemorrágico cobra segunda víctima mortal en El Salvador

ECONOMÍA

Estatal: La temporada de lluvias ha sido favorable para la producción del sector agrícola

Nacional: Avanzó 3.7 por ciento anual la producción industrial de México: Inegi

Internacional: Por la sequía, compra Obama hasta 170 mdd en alimentos

POLÍTICA

Estatal: Rechaza la FEUM el aumento

Nacional: Inicia #YoSoy132 análisis de la situación del país para presentar su contrainforme

Internacional: Bolivia se abre a la posibilidad de legalizar la marihuana

EDUCACIÓN

Estatal:

Falla acuerdo UAEM-sector privado

El presidente de la Asociación de Universidades del Estado de Morelos, Víctor Eulalio Ordóñez Lomelí, señaló que los convenios de colaboración entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y las universidades privadas, no han arrojado resultados. El también rector del Centro Universitario Latinoamericano de Morelos, mencionó que uno de los factores por los que no ha funcionado el acuerdo de presentar la ficha de inscripción del alumno rechazado de la UAEM y así obtener un descuento, tiene que ver con que los jóvenes se esperan al último momento para inscribirse por lo que cuando acuden a las universidades privadas ya pasaron las inscripciones.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Inconsistencias de la administración territorial en Morelos

El caso de Cuautla.

Académicos de la UAEM publican conclusiones de un estudio realizado en el territorio de Cuautla

El Caudillo de Morelos, p.16, (Rafael Monroy Ortiz, Facultad de Arquitectura-UAEM y César González Bazan, UNAM).

Pablo Torre triunfa en la cuarta fecha del Campeonato Regional de Enduro

Interesante y muy competitiva resultó la cuarta fecha del Campeonato Regional de Enduro, la cual tuvo como sede las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que así logra un paso más rumbo a la realización de más actividades deportivas con la finalidad de fomentarlas entre la ciudadanía, sumándose a la del alumnado; al final el triunfador resultó Pablo Torre Burgo. El piloto morelense fue el primer lugar de esta etapa y dentro de la clasificación general llegó a siete puntos de ventaja respecto a su más cercano rival. Se inscribieron cerca de 250 competidores y la asistencia fue de más 2 mil 500 espectadores. Otro piloto morelense que también incursionó en este evento fue Jalil Huerta, que tuvo una actuación relevante encabezando la clasificación en Principiantes. El banderazo de salida se realizó con la presencia de Jorge Juárez Cuevas, responsable de la Dirección de Deporte y Recreación, en compañía del secretario general José Antonio Espinoza, en representación del rector, Alejandro Vera.

La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril).

INEA ha cumplido con su encomienda

Al cumplirse 31 años de creación del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y 13 del Instituto Estatal de Educación para Adultos (INEEA) Morelos, el delegado de este organismo, Sebastián Jiménez Reyna, reconoció que la entidad se encuentra dentro de los cinco estados del país con mayor cumplimiento de metas, es decir, abatiendo el rezago educativo de quienes no saben leer ni escribir.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Magnolia Velázquez) y **El Regional del Sur**, p.12, (Redacción).

Nacional:

Se logran los primeros acuerdos entre la SEP y el movimiento de aspirantes

Tras una jornada intensa de movilizaciones que incluyó un cerco de sueños a la Secretaría de Educación Pública (SEP), estudiantes que no obtuvieron un lugar en las principales casas de estudio y autoridades de la dependencia llegaron a algunos acuerdos que permitirán el acceso a la Escuela Normal Superior de México (ENSM) de varios jóvenes que fueron rechazados por esa institución. Después de una reunión con el director de la ENSM, Gonzalo López Rueda, autoridades de la Dirección General de Escuelas Normales y Actualización del Magisterio (DGNAM) y de la SEP, Aldo Santos, del Consejo Estudiantil de la ENSM, precisó que todos los que obtuvieron un puntaje mayor a 950 –mínimo requerido para el ingreso– en el examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) y que a pesar de ello fueron rechazados por solicitar un turno determinado, serán admitidos. En total suman 38. También acordaron que los restantes 133 lugares disponibles en esa institución serán ocupados por estudiantes que buscaron ingresar a otras normales como la Benemérita Escuela Nacional de Maestros o la Escuela Normal de Educación Física. Un tercer punto de coincidencia fue que se buscará el mecanismo para que aquellos que no obtuvieron el puntaje antes señalado y participaron en el movimiento puedan ingresar mediante otro proceso de evaluación, como prevé la normatividad, añadió Santos.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

Avergüenzan las cifras del país en rezago y cobertura educativa: Narro

México no podrá ser una nación moderna mientras no mejore sus niveles de instrucción; el país tiene cifras que “nos avergüenzan” en lo referente al rezago educativo y a la cobertura en niveles académicos superiores, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Por ello demandó a la siguiente administración federal que la educación, en particular la superior, sea una prioridad o de lo contrario se seguirá hipotecando el futuro del país. Exigió además la construcción de varias y “buenas” universidades públicas que den respuesta a los temas que urgen a la nación. Destacó que la UNAM ha hecho esfuerzos particulares para incrementar su matrícula. En los recientes 12 años el número de estudiantes inscritos creció en 55 mil espacios, al pasar de 269 mil en 1999 a más de 324 mil para el ciclo que acaba de iniciar, 2012-2013. Los 55 mil nuevos estudiantes, dijo, son equivalentes a la matrícula total actual de las dos universidades públicas creadas en las recientes cuatro décadas en la zona metropolitana de la ciudad de México y mayor al total de jóvenes inscritos en educación superior y tecnológica en 19 estados de la República.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso), **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199230.html>

Internacional:

Estudiantes chilenos toman planteles; reiteran exigencia de educación gratuita y de calidad

Dos centros escolares de la capital chilena fueron *tomados* este lunes por estudiantes, en un intento por profundizar las protestas que arrancaron el año pasado para exigir una profunda reforma al sistema educativo. Los estudiantes se apoderaron del Internado Nacional Barros Arana (INBA) y del Liceo de Aplicación e intentaron sin éxito ocupar el Instituto Nacional, pero, ante la llegada de contingentes policiales, los alumnos desalojaron los dos inmuebles ocupados. Los uniformados detuvieron a 14 jóvenes presuntamente responsables de las acciones, apoyadas por cientos de escolares. Al menos otros ocho liceos permanecen ocupados por sus estudiantes, que buscan restablecer las manifestaciones contra el actual sistema de pagos en la educación, como lo hicieron en 2011.

La Jornada, p.20, (Enrique Gutiérrez).

SALUD

Estatal:

Aumentan en un 302 por ciento los casos de dengue

En un 302.42 por ciento incrementaron los casos de dengue en lo que va del año, comparado con el mismo periodo en 2011, por lo que los Servicios de Salud en Morelos (SSM) exhortaron a tomar medidas de prevención. Y es que, durante la semana epidemiológica número 32, los Servicios de Salud reportaron 747 casos, de los cuales, 568 son fiebre por dengue, y 179 son fiebre por dengue hemorrágico, lo que revela un aumento comparado con años anteriores. Y es que, de acuerdo con datos comparativos, en el mismo periodo, pero de 2009, se tenían 419 casos. En 2010 había 444; mientras que en 2011 se presentaron sólo 242 casos; sin embargo, para este año la cifra se disparó, y se presentaron 505 casos más. Debido a que la temporada de lluvias continuará y se pronostican precipitaciones intensas para Morelos, las autoridades de salud exhortan a la población a continuar con las medidas preventivas, como evitar la acumulación de agua en patios, azóteas, cacharros, tinacos, albercas, cubetas, etcétera. Permitir que brigadas de salud pongan abate, así como abrir puertas y ventanas durante la nebulización.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Tlaulli Rocío Preciado Bahena).

Aumenta consumo de alcohol en jóvenes

Más de la mitad de los jóvenes del país (seis de cada 10) de entre 16 y 28 años de edad, consumen con regularidad bebidas embriagantes. En Morelos, si bien las cifras son sensiblemente menores, la tendencia es que en los últimos cinco años el incremento en este fenómeno ha sido de más del 10 por ciento, reveló el estudio Consumo de Bebidas Alcohólicas entre los Jóvenes Mexicanos. La muestra realizada y presentada por el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve) indica que el incremento fue mayor en el caso de las mujeres (de 32.1% a 45.6%), motivado en mayor medida por los llamados ladies free o ladies night que se han generado en los establecimientos que venden bebidas alcohólicas.

El Regional del Sur, p.11, (Sin firma).

Nacional:

Mujeres capitalinas ya fuman y beben al tú por tú con hombres

El titular de la Secretaría de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, calificó de preocupante el nivel de consumo de alcohol y tabaco que se está dando entre el sector femenino de esta capital, a grado tal que, si antes eran siete hombres por una mujer con esos hábitos, ahora la relación es de uno a uno. Entrevistado luego de una reunión con los integrantes de la Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, hizo un llamado de alerta ante la cantidad de mujeres que hoy día sufren de alcoholismo y tabaquismo, pues es una cifra que se ha incrementado de manera significativa en los recientes seis años, lo que puede llevar a convertirnos en una sociedad enfermiza en el mediano plazo, de no tomar las medidas más eficaces.

La Jornada, p33, (Raúl Llanos y Laura Gómez).

Internacional:

Dengue hemorrágico cobra segunda víctima mortal en El Salvador

El Ministerio de Salud de El Salvador confirmó hoy la segunda muerte por dengue y más 4 mil casos por esta enfermedad en lo que va de año. "Se confirma la segunda muerte por dengue" hemorrágico en este país centroamericano, dijo hoy a la prensa la ministra salvadoreña de Salud, María Isabel Rodríguez. La segunda víctima es una adolescente de 14 años, del municipio de Soyapango, 6 kilómetros al este de San Salvador. La primera muerte por esta enfermedad se registró en enero pasado y fue una niña de nueve años. El Salvador registra a la fecha 4 mil 553 casos de dengue, de los cuales 252 son graves o hemorrágicos, detalló Rodríguez. A pesar del número de casos la ministra descartó declarar alerta a nivel nacional, debido que sólo algunos departamentos del país están siendo afectados por la enfermedad.

Milenio, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/745cdf2f1ec43dc99c99be16280a7e2b>

ECONOMÍA

Estatal:

La temporada de lluvias ha sido favorable para la producción del sector agrícola

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del gobierno del estado, Sergio Tovar Rodríguez, señaló que durante la temporada de lluvias, en Morelos se han registrado condiciones favorables para la producción esperada en el sector agrícola. En entrevista, destacó que los cultivos que se verán beneficiados con el presente temporal se ubican en 93 mil hectáreas, por lo que se espera tener en el ciclo otoño-invierno un reporte de cosechas de importante beneficio para las familias encargadas de mantener el campo morelense activo.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales Velázquez).

Nacional:

Avanzó 3.7% anual la producción industrial de México: Inegi

La producción industrial de México creció en junio 3.7 por ciento anual, similar al observado en el mismo mes de 2011, de manera que alcanzó una tasa de expansión de 4 por ciento en el primer semestre de 2012, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La actividad manufacturera en México tuvo una ligera desaceleración, con una tasa de aumento anual de 4.9 por ciento en la primera mitad del año, en contraste con la de 6 por ciento del mismo periodo de 2011. La construcción fue la actividad industrial de mejor desempeño, con un incremento de 5 por ciento en los primeros seis meses sobre el nivel observado en el primer semestre de 2011, cuando crecía 4.2 por ciento anual. Pero la actividad industrial más floreciente parecen ser las concesiones de exploración y explotación mineras entregadas a compañías extranjeras. La extracción de minerales metálicos como oro, plata y cobre, entre otros, tuvo un incremento anual de 7.8 por ciento en el primer semestre de 2012, cuando en la primera mitad del año pasado presentaba un decrecimiento de 6.6 por ciento.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

En junio subió 9.3% el gasto de los turistas internacionales

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que los visitantes internacionales que llegaron a México durante junio gastaron mil 39 millones de dólares, lo que representó un aumento de 9.3 por ciento, en comparación con el mismo mes de 2011. Mediante un comunicado señaló que de acuerdo con la Cuenta de Viajeros

Internacionales del Banco de México, llegaron más de 1.2 millones de turistas de internación en junio, lo que representó un aumento de 11.7 por ciento. Abundó que en el sexto mes del año el país recibió 1.9 millones de turistas internacionales, cifra 2.6 por ciento superior a la de igual lapso del año previo.
La Jornada, p.26, (De la Redacción).

Aporta Pemex cifra récord en 5 años: más de 311 mil millones de dólares

En los pasados cinco años y medio Petróleos Mexicanos (Pemex) aportó vía impuestos, derechos y aprovechamientos el mayor monto en la historia: más de 311 mil millones de dólares, revelan informes de la paraestatal. Pese a esas aportaciones, que se situaron en niveles récord, la dependencia de las finanzas públicas respecto de los ingresos petroleros se ha mantenido, al representar alrededor de 34.1 por ciento del total de los ingresos federales en promedio entre 2007, primer año de gestión de Felipe Calderón, y el primer semestre de 2012. En el lapso referido, pese a haberse registrado el mayor número de reformas tanto en materia tributaria como al régimen fiscal de Pemex, no se logró incrementar el nivel de ingresos no petroleros, y la dependencia de los recursos provenientes de la actividad petrolera prácticamente se mantuvo en los índices promedio registrados en el sexenio anterior. De acuerdo con los reportes de Pemex, en 2008 se registró la mayor dependencia de los ingresos petroleros, al representar 36.9 por ciento de los fondos federales. En 2007 significaron 35.4 por ciento, 36.9 en 2008, en 2009 se redujo a 31, 32.9 en 2010 y en 2011 aumentó a 34.5. Los informes de Pemex detallan que en 2007 la empresa entregó al fisco 62 mil millones de dólares, 57 mil millones en 2008, 42 mil en 2009, 53 mil millones en 2010, 63 mil millones en 2011 y en el primer semestre de 2012 enteró 34 mil millones

La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).

Logran los 22 bancos utilidades por 52 mil millones de pesos

Los 22 grupos financieros que operan en México obtuvieron utilidades acumuladas a junio de 2012 por 52 mil millones de pesos, monto 23.4 por ciento superior a los 42 mil millones obtenidos en el mismo periodo de 2011, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Esa cifra es casi seis veces el crecimiento estimado de la economía mexicana para 2012, que podría ser de 3.9. Cabe recordar que en abril de 2011 el Grupo Financiero Ixe comenzó el proceso de fusión con el Grupo Financiero Banorte y en diciembre de ese año el Grupo Financiero Asecam inició su disolución, por lo cual, al cierre del primer semestre de 2012, el sector estuvo integrado por sólo 22 entidades. El informe sobre los resultados de los grupos financieros detalla que los ingresos por intereses acumulados a junio de 2012 fueron de 204 mil millones de pesos, monto superior en 11.7 por ciento a lo obtenido en igual lapso de 2011. Por otra parte, los gastos por intereses acumulados en dicho periodo de este año fueron de 76 mil millones de pesos, con una variación positiva de 11.9 por ciento. Lo anterior influyó para que el sector reportara un margen financiero de 132 mil millones de pesos en el primer semestre de 2012, cantidad mayor en 10.5 por ciento respecto del mismo lapso del año pasado.

La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96946.html>.

Internacional:

Por la sequía, compra Obama hasta 170 mdd en alimentos

Durante una visita al estado de Iowa, golpeado por la sequía, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció el lunes una compra de emergencia hasta de 170 millones de dólares de carne y pescado para ayudar a los ganaderos y pequeños productores y controlar así los precios de los alimentos. Al tiempo, acusó al candidato republicano a vicepresidente, Paul Ryan, de bloquear ayuda para los agricultores y se refirió a él como uno de aquellos líderes del Congreso que impiden el Proyecto de Ley Agrícola. En tanto, la Reserva Federal de Kansas City divulgó en un informe la previsión de que el próximo año los estadounidenses enfrentarán precios más altos de los alimentos en el supermercado, debido al impacto de la peor sequía en medio siglo, pero estimó que el efecto sobre la inflación general será moderado. Según estimaciones de la institución, la sequía, que ha golpeado los rendimientos del maíz y de la soya además de disparar sus precios en el mercado de futuros, podría sumar 4 por ciento más a los precios anuales de los alimentos durante el próximo año. Con el plan anunciado por Obama, el Departamento de Agricultura comprará cerdo, cordero, pollo y bagre (pez) con dinero de un fondo de emergencia para responder a desastres naturales. Los alimentos serán enviados a programas de ayuda, como bancos de alimentos. Se estima que la cosecha de maíz será 25 por ciento menor que la de 2011, debido a la peor sequía que ha afectado la zona en medio siglo. El mandatario estadounidense también ordenó al Departamento de Defensa a que aliente a sus proveedores a acelerar las compras de esos productos y congelarlos para su uso posterior.

La Jornada, p.23, (Reuters) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=683053

Lanzan programa de microseguros para pobres con 3.2 mdd

Con una aportación a fondo perdido de 1.7 millones de dólares del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y el respaldo de 1.5 millones más de asociaciones de seis países de la región y 10 compañías de seguros, fue puesto en marcha un Programa de Microseguros para Latinoamérica y el Caribe, el cual pretende incorporar al mercado de este servicio a la población de bajos ingresos. La meta es alcanzar en un año la emisión de 2 millones de pólizas de microseguros de vida, gastos funerarios, daños, salud y hasta de retiro, bajo esquemas novedosos de acceso a esos sectores de la población.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

La economía griega se contrae 6.2%

La economía griega, en su quinto año consecutivo de recesión, se contrajo 6.2 por ciento en el segundo trimestre, en comparación con el mismo periodo de 2011, según estimaciones oficiales. El gobierno griego transfirió 23 puertos al fondo de privatizaciones Taiped, aunque su administración permanecerá en manos de sus dirigentes actuales, hasta la venta de los derechos de explotación, informó el Ministerio de Finanzas. La contracción del PIB en el primer trimestre fue de 6.5 por ciento y el Banco de Grecia prevé que se reducirá 4.5 este año, tras caer 6.9 en 2011. En su más reciente informe sobre Grecia, la Comisión Europea considera que hasta 2014 el país volverá a crecer. El nuevo gobierno, apoyado por los socialistas y la izquierda moderada, ha hecho del regreso al crecimiento su prioridad, en un contexto de elevado desempleo (23.1 por ciento en mayo). Pero la recuperación de una economía muy dependiente del consumo interno está por el momento lastrada por las duras medidas de rigor presupuestario impuestas al país a cambio de dos multimillonarios rescates financieros internacionales.

La Jornada, p.24, (DPA, Reuters).

Recesión amenaza de nuevo a la eurozona; PIB cae 0.2%

El Producto Interno Bruto (PIB) de la Unión Europea (UE) y de la zona euro cayó en el segundo trimestre del año 0.2 por ciento, frente al 0.2 por ciento de alza de los primeros tres meses del año, informó hoy Eurostat. En la zona euro la baja en términos interanuales fue de 0.4 por ciento, y de 0.2 por ciento en el conjunto de la UE, señaló la oficina de estadística de la UE. La razón de las contracciones es la recesión que viven países de la zona euro como España, Portugal, Chipre y Bélgica, mientras que la mejora en algunos es débil o nula, como Francia que acumuló otro trimestre sin crecimiento, según datos revelados este martes. El informe de Eurostat destacó crecimientos de abril a junio en Suecia (país no miembro de la zona euro) de 1.4 por ciento, Alemania de 0.3 por ciento, Holanda 0.2 por ciento, Letonia 1.0 por ciento, Austria 0.2 por ciento y Eslovaquia 0.7 por ciento. Entre los países con problemas económicos, están las caídas de crecimiento en Portugal de 1.2 por ciento, Bélgica 0.6 por ciento, España 0.4 por ciento, Chipre 0.4 por ciento, mientras que aún se espera conocerse los datos de Irlanda y Grecia. Finlandia cayó 1.0 por ciento, Reino Unido (país no miembro de la zona euro) 0.7 por ciento, Italia se contrajo 0.7 por ciento de abril a junio, mientras en el trimestre precedente cayó 0.8 por ciento, una mejora de una décima pero aún en terreno recesivo.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/864243.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Rechaza la FEUM el aumento

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, manifestó que no se permitirá el incremento a la tarifa mínima del transporte público de pasajeros con itinerario fijo en tanto no se cumplan con los acuerdos del 2009 cuando se incrementó el precio de la tarifa, y advirtió que en caso de ser necesario, los estudiantes tomarán acciones de presión para evitar que se otorgue un incremento injustificado que afecta la economía de las familias morelenses.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.6, (Rolando Becerril).

Se manifiestan estudiantes contra alza al pasaje

Estudiantes de la Preparatoria 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y miembros del Frente Universitario Ciudad de la Esperanza en Morelos (FUCE) se manifestaron este lunes a las puertas de esa escuela, e incluso bloquearon uno de los carriles del boulevard Cuauhnáhuac. El presidente de dicha agrupación, Edgar Iván Domínguez, acusó que ante la movilización habrían sido agredidos por el conductor de una unidad de transporte, que "aventó el micro" a los estudiantes. El vocero de dicha agrupación en la entidad, advirtió que "esto sólo es el principio", y responsabilizó al gobierno del estado de la situación que se derive de un posible aumento. El plan inicial de los miembros del FUCE era tomar las oficinas de la Dirección General del Transporte que se encuentra a unos metros de las instalaciones de la preparatoria, sin embargo, finamente decidieron manifestarse en ese lugar. Señalaron que las autoridades de dicho centro educativo,

cerraron las puertas para impedir que salieran más estudiantes, por lo que sólo alrededor de 150 se quedaron en ese sitio, donde decidieron comenzar a bloquear el primer carril de la citada vialidad.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.6, (Marcela García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-4, (Mónica González).

Realizan el Encuentro de Pueblos Unidos en Defensa de la Tierra, el Agua y el Aire

Mediante el Encuentro de Pueblos Unidos en defensa de la Tierra, el Agua y el Aire, organizaciones sociales manifestaron su respaldo al Frente en defensa de Tepoztlán y su rechazo a la ampliación a cuatro carriles de la carretera Cuautla-La Pera. Conforme se ha pactado, el próximo 18 de agosto, en el Valle Sagrado de Tepoztlán, los movimientos sociales en Morelos se apersonarán para dar su respaldo al movimiento tepozteco en contra de la ampliación a cuatro carriles en la autopista Cuautla-La Pera, que implicaría un desastre al medio ambiente en aquella localidad.

La Jornada Morelos, p.5, (Duce Maya).

“Desestabilizadores externos” causan inconformidad en Huesca, dice Sedeco

El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo, advirtió que son “desestabilizadores externos” los que han provocado la inconformidad en torno a las obras de construcción de la Termoeléctrica en la comunidad de Huesca, municipio de Yecapixtla. En entrevista, el funcionario estatal consideró que “el cambio electoral” ha dado pie a acrecentar la problemática, a fin de que los intereses personales de este grupo de agitadores que no son de Morelos “a los que tenemos bien detectados”, se vean favorecidos con este tipo de inconformidades en contra. El funcionario estatal consideró que el asunto va muy bien gracias al diálogo que ha establecido el gobierno del estado con ellos y el llevarlos a conocer en otras partes del país proyectos similares, para su convencimiento final.

La Jornada Morelos, p.5, (Duce Maya).

Continúa polémica por alza al transporte público

Versiones encontradas en torno a un incremento de un peso en la tarifa mínima del transporte colectivo en Morelos. Según el presidente de la Federación Auténtica del Transporte (FAT), Dagoberto Rivera Jaimes; el gobierno del estado habría autorizado subir el precio de la tarifa mínima de 5.50 a 6.50 a partir de este jueves; empero, otros dirigentes como Enrique Ramos Cepeda, dijeron desconocer “oficialmente” este incremento y manifestaron que lo darán por hecho, hasta que salga publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad. El acuerdo, según se conoció extraoficialmente, implicaría un compromiso por parte de los concesionarios, para mejorar el parque vehicular, dar descuentos a los estudiantes y a personas de la tercera edad. Mientras tanto, la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM), del Frente Universitario Ciudad de la Esperanza (FUCE) y organizaciones sociales se preparan ya, para impedir un incremento en la tarifa. La dirigencia de la FEUM, emitió la voz de alerta y pidió a los estudiantes universitarios, estar atentos a cualquier llamado a la movilización. En tanto, indicaron, buscarán sostener un encuentro con el gobernador Marco Adame Castillo, a fin de exponerles su inconformidad ante este incremento en las tarifas.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya); **Diario de Morelos**, pp.6, (Marcela García); **El Sol de Cuernavaca** p.4, (Mónica González). **La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera Díaz). **El Regional del Sur**, pp.3, (Estrella Pedroza). **El Caudillo de Morelos**, pp.3, (Magnolia Velázquez).

No se ha autorizado un incremento al pasaje

El secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, reiteró que no existe ningún aumento al transporte, por lo que este sirve conservándose en la tarifa actual de 5.50 pesos la mínima. La aclaración del encargado de la política interna del Gobierno del estado, se viene a dar justo en el momento en que un grupo de concesionarios, identificados con el líder de la Federación Auténtica del Transporte (FAT), Dagoberto Rivera Jaimes, dejaron correr un rumor en el sentido de que se había autorizado un aumento a las tarifas. El secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández, dijo que lo que existe en estos momentos es un proceso de análisis a la petición de los transportistas, el cual se realiza con mucha prudencia para que pueda darse un acuerdo general.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez).

De cada 50 menores enjuiciados, cinco reinciden en delitos: TUJA

Autoridades del Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA) revelaron una reincidencia delictiva del 10 por ciento, es decir que de cada 50 menores que son enjuiciados cinco cometen delitos nuevamente. La presidenta del organismo judicial, Ana Virinia Pérez Güemes y Ocampo, comentó que la reincidencia delictiva no es un problema grave que registre el sistema de adolescentes ya que las estadísticas demuestran una baja considerable en los últimos años. “Tenemos un 10 por ciento de reincidencia, por lo tanto podemos decir que los jóvenes que no son reincidentes ya están integrados a programas educativos o laborales que les permiten integrarse nuevamente a la sociedad”.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas) y **El Regional del Sur**, (Érick Juárez), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=32204:de-cada-50-menores-enjuiciados-cinco-cometen-delitos-nuevamente&catid=42:local&Itemid=63.

Roban 3 mdp en licencias

Alrededor de 3 millones de pesos fueron desviados de la Dirección de Licencias de Funcionamiento durante la gestión de Manuel Martínez Garrigós, monto que corresponde al “extravío” de 90 tarjetones o licencias de giros rojos y la irregular expedición de 15 más. Luego de que durante la semana anterior se había filtrado la información de que 50 tarjetones para la venta de bebidas alcohólicas habían sido sustraídos del área responsable, finalmente el número creció a 90. Lo anterior de conformidad con la auditoría CM/DF/02/2012, practicada por la Contraloría municipal, misma que hizo una revisión a la papelería oficial y, sobre todo, al foliado de los tarjetones.

Diario de Morelos, p.p-2 y 3, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Inicia #YoSoy132 análisis de la situación del país para presentar su contrainforme

El movimiento #YoSoy132 comenzó el análisis de la situación que ha enfrentado el país durante el sexenio de Felipe Calderón, para elaborar un informe que sea un contrapeso al que el titular del Ejecutivo federal entregará al Congreso de la Unión el próximo primero de septiembre. El objetivo es que el documento sea crítico de la situación del país, con énfasis en los seis años correspondientes al gobierno de Calderón Hinojosa; se dirigirá a la sociedad mexicana y abordará seis ejes del programa de lucha del movimiento. Su elaboración fue aprobada durante la séptima asamblea general interuniversitaria de #YoSoy132, que se efectuó el 28 y 29 de julio en Morelia, Michoacán.

La Jornada, p.10, (Emir Olivares Alonso).

Sólo juntos podemos salvar la democracia amenazada por la guerra, dice Sicilia en EU

La Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezada por Javier Sicilia, llegó hoy a Los Ángeles, segunda escala en su gira de un mes por 27 ciudades de Estados Unidos, para presentar la cara humana de los costos de la llamada guerra contra las drogas y sus consecuencias en ambos lados de la frontera. La caravana, que cruzará casi 10 mil kilómetros por el país, busca impulsar un debate y hasta un movimiento binacional encabezado por víctimas y críticos de las políticas de la guerra antidrogas. En Los Ángeles participaron figuras de Hollywood en actos programados ahí esta noche y que continuarán este martes, entre ellas Kate del Castillo, Alejandro González Iñárritu, Diego Luna y Alfonso Cuarón, informaron los organizadores, junto con líderes políticos y sociales de esa ciudad.

La Jornada, p.11, (David Brooks), **El Universal**, (Juan Manuel Navarro), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199242.html> Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb778c2c7559c120a6916f7c4480c8f9>

Monreal lleva pruebas de la compra de votos a oficinas del gobierno mexiquense

El senador Ricardo Monreal Ávila acudió este lunes a las oficinas del gobernador Eruviel Ávila Villegas a presentar pruebas para demostrar el manejo irregular que hubo de las cuentas bancarias del gobierno mexiquense, a través de triangulaciones financieras que supuestamente favorecieron a la campaña presidencial del priísta Enrique Peña Nieto. De paso, el legislador aseguró que, a raíz de las acusaciones que ha hecho contra el gobierno mexiquense, miembros de su familia han sufrido hostigamiento, y responsabilizó a la administración de Eruviel Ávila de cuanto pueda ocurrirle a él o a su parentela. Tras la denuncia penal y la demanda civil que el gobierno mexiquense promovió en su contra el viernes pasado, Monreal Ávila se presentó voluntariamente en la oficina del mandatario para entregar una carpeta con copias de depósitos de una cuenta del gobierno mexiquense en favor de un particular, por 50 millones de pesos, y otras documentales.

La Jornada, p.10, (Israel Dávila).

Internacional:

Bolivia se abre a la posibilidad de legalizar la marihuana

El gobierno boliviano abrió hoy la posibilidad de legalizar la marihuana para enfrentar al narcotráfico como pretende hacerlo Uruguay, al considerar que la lucha antidrogas a través de la persecución ha fracasado. Algunos países latinoamericanos analizan otras alternativas en el tema antidrogas. Estados Unidos y la Organización de Naciones Unidas lo saben, afirmó la ministra de Comunicación, Amanda Dávila. Según la vocera gubernamental, la persecución radical generaría violencia entre las fuerzas especiales dedicadas a la lucha contra el narcotráfico y las bandas criminales. El Congreso de Uruguay debate la legalización de la

mariguana en ese país para combatir el narcotráfico. Además, el gobierno del presidente uruguayo, el izquierdista José Mujica, ha prometido plantear esta estrategia de lucha contra este delito en varios foros internacionales, con el argumento de que el modelo vigente en la lucha contra el narcotráfico ha fracasado. Dijo que en la actualidad hay una gran discusión con los líderes mundiales sobre la posibilidad de tomar un camino alternativo a la prohibición.

La Jornada, p.19, (Xinhua).

Sin cargos ni obligaciones públicas, Fidel Castro cumple 86 años

Fidel Castro cumplió hoy 86 años, sin cargos ni obligaciones públicas, remontando una enfermedad que lo puso al borde de la muerte, pero declarado líder moral de la revolución cubana y aún reconocido con rango militar de comandante en jefe. Su equipo de gobierno fue removido casi por completo, su programa emblemático (Batalla de Ideas) ya no existe y sus arengas contra el consumo y la pequeña empresa privada pueden estar en conflicto con parte de la reforma económica impulsada por su hermano menor, Raúl. Pero es un valor entendido en Cuba que Fidel mantiene un ascendiente, que puede expresarse en algunas decisiones claves. Los medios cubanos lo llaman a menudo líder moral o líder histórico.

La Jornada, p.20, (Gerardo Arreola).